

## Football/21e journée du championnat national de D1

### Luttes au sommet

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

**AU** terme de la précédente levée, le leader Mounana a réussi à conserver ses quatre points d'avance sur son dauphin Mangasport. Du coup, la lutte à distance se poursuit avec un léger avantage pour le second cité. En effet, Mangasport va affronter Pélican et pouvoir, sans doute, revenir à un point du leader dont le match contre CMS, prévu demain, a été reporté à une date ultérieure. Ce qui pourrait permettre à Manga de faire un petit bond en avant. Les Mineurs demeurent sur trois victoires consécutives en autant de journées. Sans parvenir, toutefois, à combler cet espace de quatre unités qu'il les séparent du premier du classement. Ils ont donc une chance indirecte de combler leur retard.

Quant aux Pélicanidés, l'objectif sera bien différent car, il s'agit d'assurer au moins la troisième place. A quelques levées de la fin du championnat, Pélican reste encore sous la menace d'Akanda FC (4e, 35 points). Une unité séparant le troisième du quatrième. Alors qu'ils avaient la possibilité de dépasser virtuellement Pélican (qui jouait et perdait le lendemain contre Mounana), les Akandais s'étaient inclinés devant le Stade Mandji (1-2) le samedi 10 juin.

Ce statu quo induit de repartir à la bataille pour les deux formations. Et devrait pousser Pélican à montrer un autre visage contre les Mineurs ce mercredi.

Mais le quatrième, Akanda, devrait se méfier de la proie facile que semble constituer Adouma FC (10e, 20 points). Car il peine, depuis deux journées, à s'imposer devant des mal-classés ou des équipes se trouvant dans le ventre mou du classement. Il a chuté face à Missile lors de la 19e levée ((0-1) et le Stade Mandji durant la précédente journée (1-2). Si Adouma n'est qu'à huit longueurs de la zone rouge, un réveil contre un "gros" n'est pas exclue.



Photo : Wilfried MBINAH

La 21e journée du National Foot devrait encore réserver des surprises.

En queue de peloton, les positions ne devraient pas changer entre Port-Gentil FC (12e, 16 points), FC 105 (13e, 12 unités) et l'Olympique de Mandji (14e, 12 points). Les Portgentillais peuvent cependant se donner une bouffée d'oxygène supplémentaire. Si d'aventure, ce mercredi, ils parviennent à se défaire du Stade Migovéen (11e, 20 points) qui n'est donc qu'à quatre tirs. Une victoire des Insulaires les ramènerait à une unité de leurs adversaires du jour.

Quant au FC 105 et l'Olympique de Mandji, qui s'affrontent ce mercredi, la seule certitude est qu'ils seront toujours dans la zone de relégation, au terme de cette 21e journée.

#### Programme de la 21e journée :

##### Mardi 13 Juin 2017

Missile FC VS AS Stade Mandji (Stade de Nzeng-Ayong, 16:00)

Adouma FC VS Akanda FC (Stade Jean Koumou, 16:00)

##### Mercredi 14 Juin 2017

AS Mangasport VS AS Pélican (Stade Henry Sylvoz, 16:00)

Lozo Sport VS USB (Stade Mbeba, 16:00)

Port Gentil FC VS Stade Migovéen (Stade P.C. Divounguy, 16:00)

CF Mounana VS AO CMS (reporté à une date ultérieure/Stade de Monédan, 16:00)

FC 105 VS Olympique de Mandji (Stade Idriss Ngari, 16:00)

#### Classement général

	Pts	Jou	Diff
1 CF Mounana	53	20	33
2 AS Mangasport	49	20	38
3 AS Pélican	36	20	18
4 Akanda FC	35	20	11
5 AO CMS	32	20	4
6 Lozo Sport	28	20	-1
7 AS Stade Mandji	26	20	-1
8 Missile FC	24	20	-8
9 USB	21	19	-3
10 Adouma FC	20	20	-10
11 Stade Migovéen	20	20	-13
12 Port Gentil FC	16	19	-23
13 FC 105	12	20	-18
14 Olympique de Mandji	12	20	-27

## FC 105/Entretien avec le président actif, Christian Bamba

### "Le FC 105 étudie la refonte de sa masse salariale"

Propos recueillis par J.F.M

Libreville/Gabon

**L'union.** Comment expliquez-vous la descente aux enfers du FC 105 ?

**Christian BAMBA :** " Il y a plusieurs raisons à cette situation que vous décrivez brièvement. Mais la mauvaise planification des recrutements en début de saison en est la principale. Le staff technique avait choisi de faire confiance à des jeunes joueurs sans aucun vécu en première division. Il avait choisi de reconstruire l'équipe avec près de 80% de nouveaux venus. Malheureusement, la mayonnaise n'a pas pris et le doute s'est installé. Ensuite, l'entraîneur principal, François Mounguehi, ayant sans doute compris qu'il s'était fourvoyé sur ses choix techniques et tactiques, a préféré prendre la poudre d'escampette en pleine saison. On s'est vite retrouvé dans une situation assez rocambolesque. Malgré cela, je tiens à rassurer les inconditionnels du club que tout sera mis en œuvre pour que le Canon retrouve rapidement sa véritable place dans



Photo : J.F.Marola

Christian Bamba : "le FC 105 va retrouver ses lettres de noblesses dans un proche avenir".

ce National-foot."

**Le FC 105 est un club qui a toutes les structures nécessaires et un vécu. Que prévoient ses responsables pour lui rendre son lustre d'antan ?**

Vous avez raison de dire que le Canon a un vécu. Avec 11 titres de champion, 5 coupes du Gabon, une super coupe et une participation en phase de poule de la

coupe de la CAF, il est légitime de revendiquer ce statut de "grand" du football local. Quadragénaire (42 ans, ndlr) le Canon dispose de structures sportives acceptables et doit, en même temps, être administré de manière professionnelle. C'est pour toutes ces raisons, en accord avec le président fondateur, que nous avons pensé privilégier la formation et essayer, dans un avenir proche, de façonner une équipe d'élite avec des joueurs issus du centre de formation. Car avec son histoire, il est inconcevable que cette équipe continue de végéter dans les profondeurs du classement.

**Vous venez d'être élu président. Pensez-vous pouvoir disposer de moyens pour redresser le club et prétendre jouer les premiers rôles ?**

Depuis mon arrivée à la tête du Canon, j'ai mis en place un projet qui a pour axes principaux une gestion participative des ressources humaines, mais aussi un système d'évaluation permanent des joueurs et de l'encadrement technique. J'étudie aussi la possibilité de refondre la masse salariale par un système de rémunération, selon les performances du joueur. Je lutte

aussi contre l'exclusion dans le club, le respect du règlement intérieur et surtout la transparence dans la gestion. Pour ce qui concerne les moyens financiers, il faut d'abord les moyens humains. Pour être plus clair, il faut de bons joueurs et des collaborateurs assidus et intègres. Pour le moment, nous fonctionnons avec un statut d'association. Nous vivons grâce aux dons, cotisations et autres legs. Nous ne sommes pas encore structurés pour pouvoir signer des contrats et essayer de nous élargir à d'autres horizons. C'est l'occasion de remercier le chef de l'Etat pour les subventions accordées aux clubs. Mais aussi le ministère des Sports et la LINAFP. Rassurez-vous, le FC 105, tel un phénix, renaîtra de ses cendres pour redonner à ses supporters le goût de la victoire.

**Un dernier mot justement pour les supporters du FC 105 ?**

Aucune énergie ne sera épargnée pour faire revenir le Canon parmi les grands du football gabonais. Je suis sûr que notre devise, à savoir "Efficacité - disponibilité - compétence", chère au président-fondateur, servira de socle pour nous relever.

## Coupe des Confédérations

### Le Portugal est " candidat à la victoire ", assure Santos

AFP

Lisbonne/Portugal

LE Portugal, champion d'Europe en titre, dispu-

tera la Coupe des Confédérations avec pour objectif de remporter la compétition organisée en Russie du 17 juin au 2 juillet, a assuré lundi le sélectionneur lusitanien Fernando Santos. "Ce sera une compéti-

tion très difficile, mais le Portugal se présente toujours en tant que candidat à la victoire", a déclaré l'entraîneur portugais de 62 ans lors d'une conférence de presse près de Lisbonne.

"Nous assumerons toujours nos responsabilités, en abordant chaque match avec l'intention de le gagner", a souligné Santos. "Il y a un an, j'avais dit que le Portugal allait à l'Euro-2016 pour le remporter.

J'avais dit que nous n'étions pas favoris, mais candidats à la victoire. Je garde la même confiance aujourd'hui", a-t-il ajouté. Versés dans le groupe A de la Coupe des Confédérations, Cristiano Ronaldo et

compagnie entreront en lice face au Mexique, le 18 juin, et affronteront ensuite la Russie puis la Nouvelle-Zélande. Le groupe B réunira l'Allemagne, le Chili, le Cameroun et l'Australie.